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Самые волнующие южноуральцев 
проблемы касались сферы ЖКХ.

Жители Челябинска жаловались на 
отсутствие благоустройства во дворах, 
завышенные тарифы на обслуживание 
домов в новых жилых комплексах, 
плохую работу управляющих компаний 
и качество сетей канализации, беспоря-
док в местах складирования бытовых 
отходов. Работы у нового главы област-
ного центра хватит.

– Сразу после выборов я объявил, что 
мы и организационно, и управленчески 
это направление усилим, – напомнил 
Алексей Текслер. – У нас одна структу-
ра, которая объединяет все вопросы: 
строительство, ЖКХ, архитектуры и 
градостроительства. Это министер-
ство строительства и инфраструктуры 
Челябинской области. Учитывая, что 
ЖКХ – это приоритет, эта сфера должна 
стать отдельным направлением. Такое 
решение принято.

Губернатор заявил о намерениях 
создания современных очистных си-
стем для таких крупных городов, как 
Челябинск, Магнитогорск, Копейск. 
По его словам, средства есть, в планах 
это предусмотрено. В следующем году 
должны заменить 483 километра ин-
женерных сетей.

Животрепещущими темами стали ра-
бота общественного транспорта – опять 
же в Челябинске, – а также состояние до-
рог – в основном, в сельских поселениях. 
Челябинцы пожаловались на нехватку 
мест в автобусах, отмену маршрутов 
и нехватку водителей. Губернатор за-
верил, что в следующем году ситуация 
в этой сфере существенно изменится. 
И вообще, в последнее время в этом 
направлении сделано немало, включая 
приобретение новых трамваев и автобу-
сов – в том числе и в Магнитогорске.

На отсутствие нормальных дорог 
губернатору пожаловались несколько 
раз. В частности, наши ближайшие со-
седи из Агаповского района, посёлка 
Утарка, обратились с просьбой сделать 
взамен грейдированной хорошую ас-
фальтовую.

Напомнив, дорожное строительство 
за последние годы выросло в разы – 
ежегодно меняют около 800 киломе-
тров, Алексей Текслер рассказал, что 
разработана программа по переводу 
щебёночных дорог в бетонные, и она 
будет продолжена, а значит, дойдут и 
до маленьких сёл.

Как обуздать стихию
На прямую линию губернатора по-

ступил вопрос о последствиях и выво-
дах после длительных летних дождей 
и потопов.

Глава региона напомнил, что после 
многих маловодных лет в этом году 

природа щедро «одарила» Челябинскую 
область осадками, выдав в среднем по 
территориям 152 процента месячной 
нормы.

– По региону оказалось подтоплено 
1923 дома: где-то только подвал, где-то 
до потолка, – напомнил Алексей Лео-
нидович. – В регионе мы разработали 
систему поддержки, которой нет в фе-
деральных стандартах. В итоге 42600 
человек получили базовые выплаты – 
по 20 тысяч рублей, 3500 жителей – за 
полную или частичную утерю имуще-
ства – 150 тысяч рублей. По 75 тысяч 
рублей выплачено 740 садоводам за 
подтопление домика. Больше 900 
человек получили средства на восста-
новление жилья (на ремонт). Около 
400 жителей получили деньги за утерю 
жилья, причём по рыночной стоимости. 
Всего пострадавшим от летнего павод-
ка направлено около трёх миллиардов 
рублей.

Отметил губернатор, что сделаны 
выводы на будущее: проведена ре-
конструкция водозабора в Карабаше, 
коллектора в городе Коркино, совер-
шенствуется мониторинг прогнозов 
осадков, расчищают реки, в русле ко-
торых скапливалась вода.

– Надеемся, в будущем, если повто-
рится такая ситуация, избежать столь 
масштабных последствий.

Вести из тыла
Военнослужащие Варненского райо-

на предложили властям поддержать 
проект по созданию Аллеи славы геро-
ев СВО в селе Толсты.

– Считаю, в каждом районном центре 
должны быть монументы, памятники, 
посвящённые военнослужащим, – про-
комментировал Алексей Текслер. – В 
этом году в Челябинске открыли па-
мятник защитникам Отечества. Уверен, 
что и у местных властей есть такие воз-
можности – в рамках инициативного 
бюджетирования. В нашем регионе 
везде должны быть памятные знаки. 
Это важно и для молодого поколения, 
и для семей военнослужащих.

Мать участника спецоперации из 
Магнитогорска на прямой линии заяви-
ла, что не может дождаться помощи в 

решении бытовой проблемы. Женщине 
нужно оштукатурить дом.

– По телевизору говорят, что помога-
ют родственникам военных, не забыва-
ют, не оставляют. В этом году ни разу 
не звонили, – сообщила жительница 
Магнитогорска.

Губернатор потребовал от подчинён-
ных отчёт на тему работы с родствен-
никами участников СВО:

– Обращаюсь к главам муниципа-
литетов, минсоцу, фонду «Защитники 
Отечества». Есть специальные коор-
динаторы, которые должны общаться 
с семьями участников СВО. Никто из 
них не должен быть без внимания. Если 
сигналы есть, значит, есть сбой. Нужно 
работать на опережение.

Регион с перспективами
На прямой линии затронули тему 

развития туристического потенциала 
Южного Урала. Область с каждым го-
дом принимает всё больше желающих 
отдохнуть. Строят дороги, парковки, 
отели и кемпинги. Большим спросом 
пользуется промышленный туризм, 
лидером по которому считается Маг-
нитогорск. Каждый год Челябинская 
область серьёзно развивается в этом 
направлении.

Губернатор высказался за совре-
менное развитие инфраструктуры, 
систем сбора мусора, канализации на 
территориях, которые пользуются 
высоким спросом у туристов: озеро 
Тургояк, Айские притёсы, Аркаим, Ад-
жигардак. Здесь нужны новые отели, 
автопарковки. Надо балансировать 
нагрузку на природу, убирать «дикий» 
туризм. Есть много планов по развитию 
южноуральских курортов.

Алексей Текслер отметил, что по-
ступившие во время прямой линии 
обращения приняты в работу, по каж-
дому будет проведён анализ и сделаны 
выводы. Все затронутые темы важны, 
многие из них встраиваются в феде-
ральные программы, позволят скор-
ректировать планы, определить новые 
приоритеты и увидеть проблемы там, 
где, возможно, их ещё не заметили.

 Ольга Балабанова
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Есть сигнал, 
значит, есть проблема

Регион

Поправки в бюджет
Комитет по экономической политике и пред-
принимательству одобрил внесённые губер-
натором Алексеем Текслером поправки в за-
конопроект о бюджете Челябинской области на 
2025 год и плановый период 2026–2027 годов по 
вопросам ведения комитета.

Как сообщает пресс-служба Заксобрания, в соответствии 
с изменениями, расходы на государственную программу 
«Экономическое развитие и инновационная экономи-
ка» увеличились на 417,6 миллиона рублей и составили 
1,4 миллиарда рублей, с ростом ко второму чтению на 42,6 
процента. 

Значительный объём этих средств пойдёт на поддержку 
малого и среднего предпринимательства. Расходы в этой 
части увеличились на 122 миллиона рублей и составили 
в общем объёме более 350 миллионов рублей. В том числе 
на стимулирование инвестиционной деятельности за-
планированы 53 миллиона рублей. На развитие рынка 
газомоторного топлива и зарядной инфраструктуры для 
электромобилей – 36 миллионов рублей. 

Существенное увеличение финансирования коснулось 
статьей расходов на развитие международных экономи-
ческих связей. Ко второму чтению областного бюджета на 
эти цели добавлено 285 миллионов рублей. 

В разы изменились цифры и по госпрограмме развития 
туризма в Челябинской области. Её финансовое обеспече-
ние выросло в несколько раз – с 50 миллионов до 340 мил-
лионов рублей. Эти средства будут направлены на развитие 
туристической инфраструктуры региона, создание новых 
зон притяжения, гостевых домов, кемпингов, продвижение 
туристических объектов.

Криминал

И вновь обман по телефону
Супруги из Челябинской области лишились бо-
лее 2,7 миллиона рублей, продиктовав код «для 
замены электросчётчиков».

В Чебаркуле пожилая семейная пара лишилась всех на-
коплений, поверив мошенникам, пишет АН «Доступ» (18+). 
Женщине поступил телефонный звонок якобы от пред-
ставителя энергоснабжающей компании, предложившего 
поменять электросчётчики. Для записи в очередь собесед-
ник потребовал назвать код из sms, который ему сообщили 
пенсионеры. Дальше развернулся спектакль по телефону, 
и чебаркульцам стали звонить из «финмониторинга» и 
«силовых ведомств», убеждая в необходимости спасать 
сбережения, так как они неосмотрительно сообщили код 
мошенникам.

«Семейная чета отправилась в соседний Миасс, обна-
личила свои вклады в размере 1,86 миллиона рублей и 
870 тысяч рублей и через банкомат отправила их на счёт 
банковской карты, указанной незнакомцами по телефону», 
– рассказали в ГУ МВД региона.

Следователями возбуждено уголовное дело по при-
знакам состава преступления, предусмотренного частью 
4 статьи 159 УК РФ (мошенничество).

Полиция напоминает:  «безопасных счетов» не существу-
ет, нет услуги «перевод денег якобы для их сохранения»! 
Если вам звонят, представляясь сотрудниками банков, фи-
нансовых организаций или правоохранительных органов, 
угрожают, оказывают психологическое давление, требуют 
срочно провести финансовые операции – прекратите раз-
говор! Это мошенники!

Образование

ЕГЭ – по расписанию
Минпросвещения и Рособрнадзор утвердили 
даты проведения единых государственных экза-
менов в 2025 году.

Досрочный период ЕГЭ начнётся 21 марта с экзаменов по 
географии и литературе; 25 марта пройдёт экзамен по рус-
скому языку; 28 марта – по математике базового и профиль-
ного уровней; 1 апреля – по биологии, иностранному языку 
(письменная часть) и физике; 4 апреля – по иностранному 
языку (устная часть); 8 апреля – по информатике и обще-
ствознанию; 11 апреля – по истории и химии.

Основной период ЕГЭ начнется 23 мая с таких предметов, 
как история, литература и химия; 27 мая пройдет ЕГЭ по 
математике базового и профильного уровней; 30 мая – 
русский язык; 2 июня – обществознание, физика; 5 июня 
– биология, география и иностранные языки (письменная 
часть); 10 июня – иностранные языки (устная часть) и ин-
форматика; 11 июня – иностранные языки (устная часть) 
и информатика.

Для пересдач предусмотрены даты 3 и 4 июля.
ЕГЭ по всем учебным предметам будет начинаться в 10.00 

по местному времени.
У выпускников девятых классов досрочный период 

ОГЭ пройдёт с 22 апреля по 17 мая, основной – с 21 мая 
по 2 июля, дополнительный – со 2 по 23 сентября.

Прямая речь

Обратная связь

Поручения услышаны
Сергей Бердников, глава Магнитогорска:

– Прямая линия губернатора Челябинской области Алексея 
Леонидовича Текслера – одно из самых важных событий года для 
жителей Южного Урала. Это уникальная возможность обратиться 
непосредственно к главе региона со своими вопросами и сразу 
же получить на них ответы. Прямая линия позволяет не только 
выявить актуальные проблемы, но и доказать, что власть готова слушать и слы-
шать мнение горожан. Как и полагается, спектр прозвучавших в эфире обращений 
достаточно широкий – от социальной поддержки до развития инфраструктуры. В 
ходе прямой линии от Алексея Леонидовича поступил ряд поручений. Предметно 
разбираемся в каждой конкретной ситуации. Мы понимаем, что каждая проблема 
имеет значение, и наша задача – сделать всё возможное для их разрешения.

Прямая линия 
с губернатором Челябинской области 
Алексеем Текслером длилась более трёх часов
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